

Gemeinderat Werthenstein
Medienmitteilung vom 9. April 2018

Rechnung 2017 mit Ertragsüberschuss

Der Gemeinderat kann für das Jahr 2017 einen erfreulichen Rechnungsabschluss präsentieren: Die Laufende Rechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 1'012'241. Einem Gesamtaufwand von Fr. 11'642'295 steht ein Gesamtertrag von Fr. 12'654'536 gegenüber. Der Voranschlag rechnete mit einem Aufwandüberschuss von Fr. 105'800. Die Abweichung ist in erster Linie dank den Mehreinnahmen bei den Steuern früherer Jahre (Fr. 350'000), den Mehreinnahmen bei den Sondersteuern (Grundstückgewinn- und Erbschaftssteuern, Fr. 320'000), dem geringeren Aufwand bei der Pflegefinanzierung (rund Fr. 165'000) und einer einmaligen Rückerstattung von wirtschaftlicher Sozialhilfe von Fr. 120'000 entstanden. Alle übrigen Budgetvorgaben konnten grossmehrheitlich eingehalten werden. Der Gemeinderat beantragt, den Ertragsüberschuss vollumfänglich dem Eigenkapital zuzuweisen.

Geringere Verschuldung

Die geplanten Investitionen 2017 in den Bereichen Strassen, Plätze, Abwasserbeseitigung, Wasserversorgung, Naturgefahren und Gewässer konnten grösstenteils umgesetzt – respektive verschoben – werden, was zu einer Nettoinvestitionszunahme von Fr. 255'192 geführt hat (Voranschlag Fr. 530'000). Zusammen mit dem Ertragsüberschuss aus der Laufenden Rechnung hat dieses Ergebnis direkt positive Auswirkungen auf den Mittelbedarf und die Verschuldung. Mit je Fr. 16'369'229 Aktiven und Passiven in der Bestandesrechnung konnte die Nettoschuld pro Einwohner um Fr. 800.00 auf neu Fr. 2'706 gesenkt werden. Auch die restlichen sieben Finanzkennzahlen erfüllen die Vorgaben des Kantons.

Zukunftsaussichten

Dass das durchwegs positive Rechnungsergebnis ohne Buchgewinne zu Stande gekommen ist, lässt für die Zukunft hoffen. Die guten Rechnungsabschlüsse in den letzten drei Jahren deuten an, dass die Gemeinde Werthenstein die finanzielle Talsohle endgültig hinter sich gelassen hat. Sobald die Auswirkungen der kantonalen Aufgaben- und Finanzreform (AFR 18) im Sommer 2018 bekannt sind, können entsprechende finanzielle Weichenstellungen ins Auge gefasst werden. Dabei dürfen jedoch die verschiedenen Herausforderungen im Zusammenhang mit der regen Bautätigkeit im Ortsteil Schachen nicht ausser Acht gelassen werden. Gleichzeitig naht die nächste Gesamtrevision der Ortsplanung.

Gemeindeversammlung vom 2. Mai 2018

An der Rechnungs-Gemeindeversammlung in der Rümlihalle Schachen wird der Gemeinderat seinen Jahresbericht 2017 zur Kenntnisnahme unterbreiten. Folgende Traktanden werden den Stimmberechtigten zur Beschlussfassung vorgelegt: Gemeinderrechnung 2017, Teilrevision Abfallentsorgungsreglement sowie Teilrevision Reglement für die Bürgerrechtskommission. Im neuen kantonalen Bürgerrechtsgesetz werden die Einbürgerungsvoraussetzungen seit 1. Januar 2018 neu umschrieben. Neuerdings wird darin genau festgelegt, welche Sprachkenntnisse Gesuchsteller aufweisen müssen. Die Gemeinde Werthenstein kannte bereits eine Regelung der Sprachvoraussetzungen im Reglement, die nun überflüssig wird. Zudem wurde das Reglement generell überarbeitet, präzisiert und der Praxis angepasst. Sämtliche Unterlagen zu den Gemeindeversammlungs-Traktanden liegen auf der Gemeindeverwaltung zur Einsichtnahme auf oder können unter www.werthenstein.ch eingesehen werden. Die Einladung und Botschaft zur Gemeindeversammlung wird in diesen Tagen allen Haushaltungen zugestellt.

Frühjahrsklausur

Am 20./21. März 2018 traf sich der Gemeinderat zur alljährlichen Frühjahrsklausur in Marbach. Nebst der Beratung der Gemeinderechnung hat der Gemeinderat die Teilrevision des Abfallentsorgungsreglements zuhanden der Stimmberechtigten verabschiedet und die Einführung des Markensystems bei der Grünabfuhr geplant. Die Markenpflicht soll ab 1. Juli 2018 gelten, der Verkaufsstart der Grünabfuhrmarken ist für 1. Juni 2018 vorgesehen.

Aufgrund der allgemeinen Digitalisierung haben sich die physischen und elektronischen Datenwelten auf der Gemeindeverwaltung nach und nach auseinandergelebt. In nächster Zeit steht daher auf der Verwaltung die Implementierung einer benutzerfreundlichen Geschäftsverwaltungssoftware (GEVER) an. Anlässlich der Klausurtagung liess man sich die vielfältigen Möglichkeiten einer GEVER-Lösung von einem Anwender zeigen.

Weiter befasste sich der Gemeinderat mit dem Auftritt der Gemeinde Werthenstein an der diesjährigen Gewerbeausstellung WOGA 2018 des Gewerbevereins Wolhusen-Werthenstein vom 12. – 14. Oktober 2018.

Treffen mit der Bildungskommission

Turnusgemäss hat sich der Gemeinderat Anfang April zu einer gemeinsamen Sitzung mit der Bildungskommission (vormals Schulpflege) getroffen. Hauptpunkte des Austausches waren die Tagesstrukturen, die Pensenplanung, das Controlling und der Leistungsauftrag der Bildungskommission. Ab dem Schuljahr 2019/20 wird ein neuer Leistungsauftrag nach dem neuen Rechnungslegungsmodell HRM 2 gelten.

Bauverwaltung

Bewilligungen wurden erteilt an:

- Burri Christian, Bahnhofstrasse 17, Schachen; Dachaufbau, Dachfenstereinbau, Neubau Swimming-Pool und Ausenkamin
- Wärmeverbund Schachen AG, Gewerbering 5, Schachen; Erweiterung Fernwärmeleitung ab Gst. Nr. 951, GB Werthenstein über den Rümli bach bis zum SWZ Schachen (Gemeinde Malters)

6110 Wolhusen, 9. April 2018

GEMEINDERAT WERTHENSTEIN

Peter Helfenstein, Gemeindeschreiber